SÜDKURIER NR. 206 | MP MITTWOCH, 5. SEPTEMBER 2012 31 www.suedkurier.de/messkirch

#### **NACHRICHTEN**



Diese alte Linde am Rande des Hofgartens verlor einen großen Ast. URR/BILD: HERMANN

#### **HOFGARTEN**

#### Alte Linde verliert knorrigen schweren Ast

Meßkirch (urr) Erneut ist im Hofgarten ein riesiger morscher Seitenast einer alten Linde abgebrochen. In der gleichen Reihe war vor ein paar Wochen während eines Sturms ebenfalls ein stockfauler Arm eines Baumes auf einen Weg gestürzt und musste durch die Meßkircher Bauhof-mitarbeiter abgeräumt werden. Nachdem die Stadt die Schnittarbeiten an den Bäumen des Hofgartens unterbrochen hatte, da sie mit der Ausführung der Arbeiten durch die beauftragte Firma nicht einver-standen gewesen war (der SÜDKURIER berichtete), sollen diese Arbeiten nun laut Hauptamtsleiter Matthias Henle spätestens im Frühjahr 2013 wieder aufgenommen werden.

### BÜRGERMEISTERWAHL Hans-Jürgen Osswald



einziger Bewerber Neuhausen ob Eck Als einziger Bewerber wird der amtierende Bürgermeister von Neu hausen ob Eck,

Hans-Jürgen Osswald, am 23. September zur Wahl antreten. Dies teilte gestern Nach mittag der Gemeindewahlausschuss in einer Presseer klärung mit. Bis zum Ablauf der Bewerbungsfrist, Montag, 3. September, 18 Uhr, waren keine weiteren Bewerbungen eingegangen. Ein weiterei Interessent zog seine am 13. August abgegebene Bewerbung zwei Tage später wieder zurück.

# Nun dürfen auch die Jüngsten singen

- Kinderchor "laut-los!" eröffnet eine Mini-Gruppe
- Ab zweitem Kindergartenjahr jeder willkommen

VON RENATE HERMANN

**Sauldorf** – Seit dem Musical "Die 10 Gebote" war Lena nicht mehr zu halten. "Sie wollte unbedingt in den Kinder-chor laut-los!", erklärt ihre Mutter Christine Paletzki aus Sauldorf. Doch mit vier Jahren war sie noch zu jung für den Chor. Nun hat die Wartezeit ein Ende: Ab 5. Oktober gibt es eine neue, und damit bereits vierte Gruppe im Kinderchor, die Minis, In ihr dürfen Kinder schon vom 2. Kindergartenjahr an bis zur 1. Klasse singen, musizieren, spielen und mitfeiern.

Bislang singen im über 80-köpfigen Kinder- und Jugendchor "laut-los!" noch Kinder- und Jugendliche zwischen fünf und 22 Jahren. Aufgrund der Altersspanne hat sich das Leitungsteam dazu entschlossen, die drei bestehenden Gruppen um eine vierte, die Minis zu erweitern. Dadurch können die Dirigenten mit ihrem Team noch besser auf die individuellen Bedürfnisse der großen und kleinen Chormitglieder einge-

Franziska Häusler gehört bereits zwei Jahre dem siebenköpfigen Leitungs-team an und freut sich gemeinsam mit Bettina Boos und Christine Paletzid die Gruppe Minis zu leiten. "Auf spielerische Weise lernen die Kinder Noten kennen", so Franziska Häusler. Als Erzieherin mit Montessori-Diplom legt sie großen Wert auf musikalische Früh sie großen wer auf mussanischer Funder erziehung mit den Kleinsten. Als Leite-rin der Sauldorfer Krabbelgruppe freut sich Christine Paletzki auf ihre neue musikalische Tätigkeit, denn sogar Tochter Lena kann jetzt mitsingen. Mit Bettina Boos wird das Leitungstrio perfekt komplettiert. Denn die gesangliche Ader und Begabung um Stimme und Chor wurden der gebürtigen Bettina Nagel in die Wiege gelegt. "Wir werden mit den Minis Bewe-



Franziska Häusler, Bettina Boos. Kinder von links: Lena und Johanna. BILD: HERMANN

"Ich will am liebsten 'Meine Oma fährt im Hühnerstall Motorrad

Lena Paletzki, vier Jahre

"Ich will 'Nan, Tśngonya' singen!"

Johanna Boos, zwei Jahre

"Ich finde es super, dass es diese Mini-Gruppe jetzt gibt."

Christine Paletzki. Sauldorf

"Mit Kindern zu arbeiten, ist mein tägliches Leben, mir macht das

Franziska Häusler, Burgweiler

schichten, die eigene Stimme und viele Instrumente kennenlernen", erklären die drei Leiterinnen. Durch singen würden die Konzentrationsfähigkeit und die Intelligenz von Kindern gesteigert und sogar deren Sozialverhalten und Kommunikationsfähigkeit geprägt und verbessert, so besagen es aktuelle Studien Studien bedürfen oft Beweise ihrer Glaubwürdigkeit. Für den Kinderund Jugendchor "laut-los!" ist Johanna Boos ein großartiger Beweis für diese Eigenschaften, denn sie war beim Musical "Die 10 Gebote" mit knapp zwei Jahren die jüngste Musicaldarstellerin und hat 2000 Zuschauer tief beeindruckt. Beweis dafür, dass auch die Minis beim Kinder- und Jugendchor "lautlos!" aufgehoben sind und integriert

werden.
Die Minis dürfen am 30. Dezember
beim etwas anderen Weihnachts-Singspiel "Am Himmel geht ein Fenster auf",
das von allen drei Kinderchorgruppen gestaltet wird, bereits mitmachen. Der Einstieg am 5. Oktober um 15.30 Uhr ist somit ideal und einfach. Die Proben für die Minis werden danach dann immer freitags von 15.30 bis 16.30 Uhr sein.

## Kinder lernen Forellenangeln am Weiher



Fischerverein begrüßt sieben Mädchen und Jungen im Rahmen Köder, Löseschere und Anderes zum Fischen benötigt werden. Außerdem ging es im Theorieteil darum, wie die Was-